



Le Belvédère

de Saint-Nicolas



Bulletin du Prieuré Saint-Nicolas

21T, rue Sainte Colette

54500 Vandœuvre-les-Nancy

09 75 64 56 83 - 54p.nancy@fsspx.fr

N° 125 - Juillet-Août 2022

Editorial

Un voyage très attendu

C'est avec minutie que l'on prépare ses vacances et les voyages dont elles peuvent être l'occasion. Il faut voir comment les horaires, les affaires, les dépenses, les réservations... tout est prévu avec soin et désiré avec impatience. Il n'est souvent pas un détail qui soit laissé au hasard et l'anticipation est particulièrement exemplaire.

Il est clair que « là où est notre trésor, là aussi est notre cœur. ¹ » On ne laisse que rarement part à l'improvisation quand il s'agit de sa détente, quand d'autres réalités relevant du devoir d'état ou de la vie spirituelle sont laissées un peu à l'avenant. Il est, encore une fois, rare de reporter de bonne grâce les congés prévus de longue date, alors que les tâches qui requièrent notre bonne volonté quotidienne sont facilement remises à plus tard. Notre nature est surprenante de versatilité et il est facile de mesurer combien « l'esprit est prompt, mais combien la chair est faible. ² »

L'entrée dans l'éternité sera le passage de ce monde à l'autre et nous avons tellement entendu que le Seigneur viendra sans prévenir que nous semblons ne plus y faire attention. Pourtant notre vie n'est d'autant plus féconde que nous vivons dans cette attente de l'éternité. Les vies les plus remplies ne sont pas nécessairement les plus

Une vie pour l'éternité

longues, bien au contraire le plus souvent. Quoi qu'on puisse penser du personnage, Sir Winston



Churchill a mené tambour battant une carrière militaire pleine de hauts faits d'arme et sa vie politique a été aussi très riche, tout cela parce qu'il était persuadé (en raison d'un atavisme familial) qu'il ne vivrait pas au-delà de quarante ans. On voit bien que nos grandes saintes de France, les saintes Jehanne et Thérèse, ont passé si peu de temps ici-bas et pourtant, de quelle gloire jouissent-elles désormais au ciel comme sur terre !

Le prêtre a reçu le sacrement de l'ordre ; on le nomme ainsi parce qu'il comporte une plus ou moins grande proximité de ses degrés avec le sacrifice de la Messe et le soin des âmes. Leur rôle est aussi de s'ordonner tout à Dieu et d'avoir une part plus ou moins grande au ministère sacré qui donne justement toujours davantage de moyens de sanctification du ministre lui-même comme des sujets vers lesquels le porte sa charge. C'est donc à temps et à contre-temps, comme le rappelle saint Paul à Ti-

Ordre des choses

1- Matthieu VI, 21.

2- Matthieu XXVI, 41.

(suite page 4)

Un abbé de choc



Après 9 années passées au prieuré Saint Nicolas sous deux prieurs différents, avec une arrivée sous l'abbé Benoît Storez, monsieur l'abbé Hubert Gaspard est nommé prieur du nouveau prieuré de Caussade. Héritier du Révérend Père Jean-Jacques Marziac, l'abbé qui lui doit sa vocation lui succède pour faire



passer son œuvre dans la Fraternité tout gardant l'usage de la maison du Treilhou pour les retraites. Après Joinville, l'abbé continue sa grande dévotion pour le bon saint Joseph puisque c'est sous son patronage qu'est placée la maison dont il prend la direction.



Travaux, exercices spirituels, joie simple, endurance à toute épreuve...



... voici le prêtre qui sera bien regretté en Lorraine et à Joinville !

Pour toutes ces années,
Merci
monsieur l'abbé !

Une rentrée chargée

15 août à Joinville

Messe chantée à 10h00

Repas paroissial d'adieux

de monsieur l'abbé Hubert Gaspard à sa chapelle

Procession



3 septembre à Sion

Pèlerinage de rentrée des familles

Rendez-vous à 9h30 au parking de la basilique

10 km de marche par Vaudémont et Chaouillet

Repas champêtre

Chemin de la croix



11 septembre à Nancy

Grand-messe solennelle à 11h00

Apéritif paroissial

**Repas paroissial autour de
monsieur l'abbé Hubert Gaspard
pour son départ du prieuré**



2 octobre à Domremy

Pèlerinage de Doyenné

Départ de la basilique du Bois-Chenu à 9h30

Déjeuner à Beaugard à 12h15

Messe solennelle de clôture à 16h00 à la basilique



Un nouvel abbé au prieuré

Pour remplacer l'abbé Gaspard, a été nommé au prieuré
Monsieur l'abbé François Brunet de Courssou
qui arrive de la Martinique.

Il se présentera dans le prochain Belvédère.

mothée³, que les ministres doivent redire aux âmes les vérités toujours neuves quoiqu'immuables propres à les ordonner à Dieu. Il faut sans cesse ranimer la flamme de notre désir du ciel. Nous acceptons souvent fort bien que des choses s'imposent à nous et disons avec un brin de fatalité notre soumission au réel : « c'est comme ça », « par la force des choses », « comment faire autrement ? » Et alors que nous savons que notre vie s'ordonne à la vie éternelle, nous ne vivons pas toujours en conformité avec cet absolu.

Notre patience et notre persévérance sont même admirables quand nous faisons la queue de la billetterie du Puy du Fou ou des musées du Vatican.

Cela vient de ce que nous accordons une grande importance et attendons une grande joie du spectacle ou de la visite envisagée. De même, la déception est proportionnée aux attentes que nous avons lorsque nos espoirs sont déçus. Combien de fois,

Attentes déçues

lorsque nous avons voulu faire plaisir à nos proches, nous avons trouvé qu'ils ne nous payaient pas assez de gratitude et c'est ce qui a pu refroidir plus d'une amitié. Pensons-nous seulement à cette grande attente qu'a Notre-Seigneur à notre égard, tant dans



la grande perspective du désir de notre salut que dans le concret des grâces qui nous sont données et que nous laissons passer par négligence. Nous manquons d'y mettre la priorité, d'ordonner tout le reste au bien de notre âme.

Ne vivons pas de telle sorte que nous ayons à nourrir des regrets sur notre vie. Les vacances peuvent nous permettre de mesurer la limite des joies terrestres, car elles passeront bien vite. Cependant nous pouvons en tirer profit pour nous tourner avec un entrain renouvelé vers notre devoir lorsque nous reprendrons nos tâches quotidiennes. Utilisons bien ce temps estival pour refaire les forces de notre corps mais aussi et surtout celles de notre âme. Bon été !

Abbé Grégoire Chauvet +

3- II Tim. IV, 2.

Messes dominicales du prieuré (en principe)

11h00	10h00	10h00	8h30	1 ^{er} et 3 ^{ème} dimanches 17h00
Chapelle du Sacré-Cœur 65, rue du Maréchal Oudinot 54000 NANCY	Chapelle Saint Roch 94, rue du Maréchal Foch 57130 ARS-sur-MOSELLE	Chap. de l'Annonciation 22, avenue Irma Masson 52300 JOINVILLE	Chap. du Sacré-Cœur 41, rue de la filature 88460 CHENIMENIL	Eglise Saint Martin 55160 LES EPARGES

Pour aider l'apostolat en Lorraine

Vous pouvez faire un don :

- ◆ Par chèque
à l'ordre du *Prieuré Saint-Nicolas*
- ◆ Par l'enveloppe du denier du culte dans la quête
- ◆ Par virement (cf. ci-contre)

Un reçu fiscal vous sera adressé sur demande.

Le compte à créditer est le suivant :

Titulaire : FSSPX PRIEURE ST.-NICOLAS-NANCY
Code Banque : 30002 Code Guichet : 05922 Compte n° 0000079346V
Clef RIB : 45
Domiciliation : CL BDI ROUEN SDC
IBAN : FR37 3000 2059 2200 0007 9346 V45 BIC : CRLYFRPP

